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Tras décadas de
lucha, finalmente

fue aprobado en el
Congreso local el

matrimonio
igualitario, luego de
que el gobierno del
estado emitió un

decreto
administrativo con
el cual se ordenaba
realizar la unión sin
importar el género. 

Listos para arrancar. Pedal Bikers entregaron paquetes y recibieron la
bendición para encarar la Ruta Durango Mazatlán 2022. 

Hoy abrimos la puerta y esperemos que prevalezca el derecho para todos, porque la lucha social
fue de la comunidad LGBTTTIQ, para que se aprobara el matrimonio igualitario: colectivos de la

diversidad en Charlas. 

Tras el recorrido que realizó el presidente Toño Ochoa en la colonia
Asentamientos Humanos dentro del programa “Diciendo y
Haciendo”, se dio respuesta a las demandas expuestas. 

Esteban
Villegas

demuestra
experiencia y
madurez para
gobernar: ex
mandatarios.
Reconocieron
su actuación

inmediata en la
gestión de

recursos para
dar solución a
los problemas
de Durango. 
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Cuidamos el medio
ambiente desde

nuestra casa: alcalde

DURANGO, DGO.
“A la par de la generación de

obra pública, Durango necesita
que protejamos sus recursos
naturales con acciones y políticas
ambientales que cuiden nuestra
casa”, manifestó el presidente
Toño Ochoa.

En el marco del Día Mundial Sin
Auto aseguró que a través de
diversas direcciones municipales
se opera un plan de prevención y
reacción para el desarrollo
sostenible.

En tal sentido, Toño Ochoa
invitó a los duranguenses a
participar en la rodada nocturna
a realizarse este jueves 22 de
septiembre, en la plaza
Fundadores, a las 20:00 horas.

“Es una forma de reconocer la
importancia de reducir el uso del
automóvil y promover otras
medidas para cuidar nuestro
medio ambiente”, afirmó.

Mientras tanto, dijo, en la
administración se trabaja a diario
por la preservación y protección
del medio ambiente para cuidar la
casa de todos.

A la gente se le
escucha y atiende,
afirma el regidor
Manuel de la Peña 

DURANGO, DGO.
A casi un mes de su gobierno, Toño

Ochoa ha demostrado que no es un
presidente de escritorio, sino de a pie
y que sale a atender a la gente,
sostuvo el regidor Manuel de la Peña
de la Parra.

Se ha visto cercano y ocupado en
resolver los problemas que más
afectan a la ciudadanía; por ejemplo,

cuando se registró la contingencia
por lluvias, recordó.

El edil reconoció que Toño Ochoa
además ha respondido a demandas
urgentes el bacheo y la
repavimentación, “ahora tenemos
mejores calles”.

Todo esto, dijo, ha sido gracias a su
visión estratégica para resolver las
necesidades de las familias, con
programas como Hablemos de Frente
y Diciendo y Haciendo, así como la
campaña el Ahorra es Cuando.

“Cuenta con amplio respaldo en
Cabildo, porque vemos a un
presidente cercano, de a pie, así como
lo necesita Durango”, concluyó.

“Toño Ochoa es un presidente
cercano y de a pie”

Rehabilitaron
luminarias para tener
más seguridad

DURANGO, DGO.
Tras el recorrido que realizó el

presidente Toño Ochoa en la colonia

Asentamientos Humanos dentro del
programa “Diciendo y Haciendo”, se
dio respuesta a las demandas
expuestas.

“Un duranguense nunca deja solo a
otro duranguense”, mencionó el
presidente Toño Ochoa al recorrer las
calles de este asentamiento.

El DIF Municipal entregó 100
apoyos alimenticios y más de 60
suplementos nutricionales para
niños y adultos.

Además, en conjunto con
Protección Civil, 72 hogares fueron
beneficiados con hules, también se
entregó un colchón.

Servicios Públicos Municipales
rehabilitó siete luminarias, y se le dio
mantenimiento correctivo a otras 17.

Obras Públicas realizó el raspado de
tres calles, dando respuesta
inmediata  a las demandas de los
duranguenses que viven en esta
zona de la capital.

Toño Ochoa “dice, hace y cumple”
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*Bebeleche, corredor
Constitución, Teleférico y
plaza Fundadores con más
afectaciones

DURANGO, DGO.
Desde el pasado fin de semana, la

secretaria de Turismo en Durango,
Elisa María Haro Ruiz, realiza visitas
a los diferentes paseos y atractivos
turísticos de la ciudad capital, para
inspeccionar las condiciones en que
se reciben.

Junto al director del ICED, Francisco
Javier Pérez Meza y de personal de la
Dirección de Protección Civil del
Estado, Haro Ruiz constató que hay
algunos de estos espacios recreativos
en pésimas condiciones, falta de

limpieza, con necesidades de
mantenimiento y de personal
operativo.

Desde el museo Bebeleche, que no
ha recibido mantenimiento en los
últimos años; igual que la plaza
Fundadores; las estaciones del
Teleférico; el corredor Constitución y
calles semipeatonales, se están
valorando para hacer un diagnóstico
de su situación.

Aunque algunos de ellos se
encuentran en buenas condiciones,
dijo la funcionaria, hay algunos con
problemas importantes como en
particular el caso del Museo
Interactivo Bebeleche. 

Es por eso que se solicitó a
Protección Civil, visitas de
supervisión para que realicen un

dictamen de la situación de cada uno
y tomar medidas para resolver,
incluso con un cierre temporal si es
necesario.

Esta misma semana se espera
determinar los pasos a seguir y

planear una ruta de acción para ir
recuperando cada uno de ellos, y que,
para el próximo periodo vacacional
de invierno, los visitantes encuentren
un Durango en las mejores
condiciones.

En la supervisión que realizaron la
secretaria de Turismo y el director del
ICED, constataron que la mayoría de
los lugares turísticos de la capital del
estado se encuentran en malas
condiciones.

En pésimas condiciones
mayoría de centros turísticos
de Durango: Elisa Haro

Reconocieron su actuación
inmediata en la gestión de
recursos para dar solución a
los problemas de Durango

DURANGO, DGO.
Esteban es un hombre cercano a la

gente, que conoce cada región y sus
necesidades, coincidieron los ex
gobernadores de Durango, quienes,
por esa causa manifestaron su
confianza al trabajo que
desempeñará en los próximos seis
años de su administración, ya que
muestra experiencia y compromiso.

El ex mandatario estatal,
Maximiliano Silerio Esparza, dijo ver
con agrado las ganas de Esteban
Villegas de servir a la gente; su
discurso pronunciado en la toma de
posesión, fue aterrizado, situado en
la realidad, con una gestión de
recursos desde el primer momento
de su cargo para buscar la manera en
brindar mejores soluciones a la
entidad.

Por su parte, Ismael Hernández
Deras expuso que Villegas Villarreal
se enfrenta a un tiempo con un
entorno atípico a nivel estatal y
nacional, “creo que la capacidad de
Esteban, su experiencia que hoy la va
a poner a disposición de los
duranguenses de los resultados en su
gobierno, sin duda que habrá de
enfrentar esas condiciones tan
complejas con mucho temple”.

Reconoció la enorme trayectoria del
nuevo gobernador, alrededor de 20
años conociendo de política, además

de ser claro en sus acciones,
llamando las cosas por su nombre; ha
demostrado cercanía con la gente,
“llega en su mejor momento

personal como político, estoy seguro
que va a ser un Gobierno muy bueno
para todos”, expresó.

Coincidieron que lo mejor para

sacar adelante a Durango, es
sumarse todos: gobiernos,
presidentes, cabildos, sociedad,
sectores empresariales, pues se trata

de un proyecto enorme dirigido por
un conocedor, un hombre que se
esfuerza y cada día da lo mejor por
su tierra.

Esteban Villegas demuestra experiencia y
madurez para gobernar: ex mandatarios 
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del Estado

de Durango, Rubén Solís Ríos, recibió el cuarto
informe de labores del director de la Facultad
de Medicina y Nutrición, Antonio Sifuentes
Álvarez, quien destacó el crecimiento de la
institución a su cargo en los rubros de
infraestructura, la academia e investigación. 

“Somo testigos de los cambios y el
crecimiento importante en la querida Facultad
de Medicina y Nutrición, en todos los rubros,
infraestructura, academia e investigación;
tenemos el proyecto de realizar un centro de
cómputo, estamos en posibilidad de
comenzar con la obra este año”, comentó el
rector. 

Además, destacó que en lo relacionado con
la reacreditación es importante la
preparación. En este sentido, a través del
director felicitó a la comunidad de la FAMEN,
quienes con labores de seguimiento preparan
la vista de los evaluadores. 

En cuanto al crecimiento en infraestructura
enfatizó el avance que se tiene en la
construcción del hospital de simulación
clínica, que está al 90 %. En este sentido, dijo
que se comenzarán las gestiones para
complementarlo con el equipamiento. 

Por su parte, el director Antonio Sifuentes
Álvarez dijo que se tienen avances
importantes en cuanto a lo plasmado en el
Plan de Desarrollo Institucional, además de lo
que se ha realizado en lo concerniente a
normatividad, reglamentos, procedimientos,
entre otros.

“En lo referente al aspecto académico,
hemos trabajado en compañía con la FACSA,
en relación con el modelo educativo de la
UJED. Para la FAMEN se ha trabajado en el

modelo pedagógico en ciencias de la salud y
conseguimos, con el plan de modificar el
modelo curricular, que el siguiente año
podamos contar con el nuevo plan de
estudios, el cual se someterá a su aprobación
ante de la Junta Directiva, con una amplia
visión”, dijo Sifuentes Álvarez. 

De igual forma, informó del avance que se
ha tenido en el hospital de simulación clínica,
el cual tendrá un gran impacto en la
formación profesional de los estudiantes. 

Cuarto informe de labores del director de la FAMEN

Se mantiene un equilibrio a
la realidad social que se vive
en Durango

DURANGO, DGO.
Una vez que se dio cumplimiento a la

sentencia que emitió el juez en relación a las
reformas al Código Civil del Estado, el
Congreso del Estado garantiza y deja de
manifiesto su respeto por los derechos
humanos de todos los duranguenses.

De esta manera, los integrantes de las
comisiones unidas de Justicia y Derechos
Humanos, subsanaron los vicios de origen y
de práctica parlamentaria que presentaba en
su momento el dictamen que se returno por
orden de la autoridad federal, en relación al
matrimonio igualitario.

Por ello, durante la sesión ordinaria se
sometió a consideración de los integrantes de
la Sexagésima Novena Legislatura, el nuevo
dictamen que contempla agregar un párrafo
segundo al artículo 141 del Código Civil del

Estado y eliminar el 142, e integra otra
iniciativa del Grupo Parlamentario de Morena.

Lo anterior, con la intención de establecer
que los funcionarios están facultados para
celebrar el matrimonio garantizando la no
discriminación por origen étnico o nacional,
el género, las discapacidades, la condición
social, las condiciones de salud, la religión, las
opiniones, las preferencias sexuales o
cualquier otra que atente contra la dignidad
humana y tenga por objeto anular o
menoscabar los derechos humanos.

Congreso garantiza derecho a la
igualdad y no discriminación
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Programas
federales
benefician a 450
mil duranguenses 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La delegación de la Secretaría de

Bienestar está haciendo el pago de
los diferentes programas en apoyo a
los grupos vulnerables, beneficiando
a cerca de 450 mil duranguenses y
generando una derrama de cinco mil
millones de pesos al año, informó
Iván Ramírez, titular de esta
instancia a nivel local.

Explicó que en medio de los
operativos de pago que actualmente
está desarrollando la Secretaría de
Bienestar, se está llevando a cabo
uno especial para incorporar al cien
por ciento a los estudiantes de las
escuelas de nivel básico que se
encuentran enclavadas en zonas de
alta y muy alta marginación

Destacó que uno de los municipios
más beneficiados es Mezquital.

Además, se está desarrollando el
operativo de pago para adultos
mayores y el objetivo es que más de
ellos obtengan su tarjeta para evitar
la movilidad.

Este miércoles se llevó a cabo el
pago para personas con
discapacidad, en este caso el
funcionario federal aclaró que a este
programa entran las personas de 0 a
29 años que cuenten con una
discapacidad permanente, misma
que debe estar certificada por una
institución de salud.

Finalmente, destacó que en el caso
de Durango aún no aplica para
personas de 30 a 64 años, pues para
ello el gobierno del estado debe
aportar el 50 por ciento.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena García Morales pidió
que se aclaren las presuntas
irregularidades de la pasada
administración, en caso de que las
haya habido que no se queden
impunes, sin embargo, dijo que más
allá de caer en especulaciones, hay
que dejar las cosas en manos de los
especialistas.

La líder empresarial pidió que las
cosas no queden en rumores, en
señalamientos o en especulaciones,
que no se quede públicamente en
temas verbales, que se denuncie y
realmente se investigue para que se

pueda aplicar la ley conforme a
derecho.

"Los ciudadanos estamos
cansados de ver este tipo de cosas...
entonces nada se gana con estar
haciendo señalamientos verbales
sin que se sustente con una
denuncia en las instancias
adecuadas y que esta se desarrolle
conforme a la ley, para que existan
los castigos y que se pueda ver las
consecuencias, que sirva de
ejemplo, de cuando se tiene la
comisión de un delito o falta",
sostuvo.

Consideró importante que se
castigue sin importar el nivel en
donde se haya cometido la
irregularidad, que quien incurrió en
la falta asuma sus consecuencias.

Ante presuntos saqueos del gobierno...

Que las cosas no queden en
rumores, que se denuncie y
se castigue: CCE 

DURANGO, DGO. 
La Pastoral Juvenil de la

Arquidiócesis de Durango, fue
partícipe en la séptima Avanzada
Juvenil, que se llevó a cabo en la
Diócesis de Gómez Palacio. A este

encuentro acudieron jóvenes
pertenecientes a la Provincia de
Durango, es decir, de la Diócesis de
Gómez Palacio, Diócesis de Torreón,
Diócesis de Mazatlán, Arquidiócesis
de Durango y Prelatura de El Salto,

mismos que estuvieron en constante
participación mediante dinámicas,
exposiciones, talleres y temas de
enriquecimiento para la misma
preparación de cada uno de sus
equipos diocesanos. 

Jóvenes se reunen en la séptima avanzada juvenil

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este día pasará a la historia en
Durango, ya que tras décadas de
lucha, finalmente fue aprobado el
matrimonio igualitario, luego de que
el gobierno del estado emitió un
decreto administrativo con el cual se

ordenaba realizar la unión sin
importar el género.

Con 15 votos a favor, nueve en
contra y cinco abstenciones, el
Legislativo dio por aprobado el
dictamen que contiene el
matrimonio igualitario para
incluirlo en la Constitución,
convirtiendo a Durango en el estado
número 28 en respetar este derecho.

Al emitir la votación, la bancada de

Acción Nacional, tal y como lo había
advertido votaría en contra y así lo
hizo, sin embargo, causaron
sorpresa diputados como Rosa
María Triana y Ricardo López
Pescador del PRI, Morena votó a
favor.

Los colectivos LGBT de Durango no
se reservaron y gritaron a garganta
suelta: ¡sí se pudo!

Y es que habían sido cuando

menos tres intentos fallidos, e
incluso habían tenido que
ampararse para que les permitieran
casarse por la vía civil a 51 parejas
que lo hicieron de esa forma.

De esta manera la Sexagésima
Novena Legislatura, pasará a la
historia al hacer posible las
modificaciones a los artículos 134 y
142 del Código Civil del Estado de
Durango.

¡Histórico!

Congreso aprueba matrimonio igualitario



DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias de la

Cultura Física y Deporte de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (FCCFYD-UJED) invita a sus
egresados a que se inscriban al
“Curso Propedéutico de Posgrado”, el
cual iniciará el 7 de octubre próximo.

Manuel Efraín González Mercado,
jefe de la División de Estudios de
Posgrado, mencionó que la maestría
en Cultura Física es un programa
comprometido con la transformación
social mediante la formación y
desarrollo integral de profesionales
en cultura física que sean
competentes, calificados e
implicados con las exigencias y
necesidades de la sociedad,
orientados a la atención y resolución
de problemáticas sociales con la más
alta calidad científico-pedagógica, los
más altos estándares éticos y
principios humanistas. 

Asimismo, señaló que la maestría
es impartida por catedráticos de gran
calidad, por lo que hizo una atenta
invitación a todos los egresados a
que aprovechen la oportunidad y

continúen con su preparación
profesional, pues destacó que los
licenciados en Educación Física
pueden hacer grandes aportaciones
a la sociedad, pero para ello deben de
estar siempre muy bien preparados. 

Por último, comentó que también
ayudarán a los jóvenes a presentar el

EXANI III, que se llevará a cabo del 21
al 25 de noviembre y del 5 al 9 de
diciembre. Para esto, quienes
requieran más información pueden
comunicarse al número 6188271345
o acudir a la propia Facultad de las 9
de la mañana a las 3 de la tarde, que
es el horario de atención. 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado panista Fernando
Rocha Amaro señaló que solo se
han podido regularizar 19 mil
vehículos chocolatos de los 100 mil
que se tenían proyectados, por ello
en su momento, se alzó la voz para
que se ampliara el plazo para el
registro y regularización de los
mismos.

Recordó que estos recursos se
destinarían para pavimento y
bacheo y se espera que esta vez
puedan aprovechar todos aquellos
propietarios y que lo hagan de
manera individual, sin terceros
intermedios.

"Fuimos testigos de que muchas
organizaciones hicieron los
trámites, es un gran logro para
ciudadanos que estaban en
i n c e r t i d u m b r e . . .
desafortunadamente nunca falta
quien quiera sacar ventaja,
estaremos pendientes, aquí en
Durango se hizo lo propio, se invita
a los ciudadanos que en caso de que
alguien haga uso indebido del
programa ponga su denuncia", dijo
el legislador al referirse a algunas
organizaciones que comenzaron a
cobrar dinero por hacer el trámite.

La ampliación para la
regularización de vehículos
extranjeros se extendió hasta el 31
de diciembre de acuerdo a la
disposición del gobierno federal.

Solo se alcanzaron
a regularizar 19 mil
chocolatos 

FCCFyD invita a Curso Propedéutico de Posgrado

*Durango tendrá un
buen gobierno para
todos: Ismael
Hernández

DURANGO, DGO.
Esteban Villegas Villarreal, llega en

su mejor momento como político,
“por eso estoy seguro que va a ser
para Durango un gobierno muy
bueno para todos”, afirmó el ex
gobernador Ismael Hernández Deras,
al reiterar que la capacidad y
experiencia que va a poner a
disposición de los duranguenses
darán grandes resultados para que la
entidad continúe con su desarrollo y
crecimiento.  

“Esteban tiene el diagnóstico
totalmente claro de lo que le
acontece a Durango, por eso creo que
su administración seguirá con el
contacto cercano a la gente, como lo
sabe hacer con todos los segmentos
de la sociedad y él, con eso, va a tener
sin duda, resultados con la alineación
de las prioridades en el estado”,
puntualizó Hernández Deras.

Añadió que Esteban es garantía de
buen gobernador porque conoce las
regiones, tiene puentes en lo
nacional que permiten acercarse más
con el presupuesto federal para que
los duranguenses tengan más
solidaridad y apoyo extraordinario
que tanto requiere el estado en los
temas de educación y salud, así como

revolver la difícil situación
económica y financiera estatal. 

El legislador federal también
consideró que en estos seis años va
a ser un gobierno preocupado por
resolver las necesidades de la gente,

llamando a las cosas por su nombre,
y ocupado en cómo construir
puentes con todos los sectores de la
sociedad, con el Congreso local,
presidentes municipales y sus
cabildos para generar mejores

condiciones de vida para los
duranguenses. 

“Estoy seguro que va a lograr
mejores presupuestos que permitan
a los duranguenses identificar una
nueva etapa de atender prioridades;

también sabemos que no hay dinero
que alcance, pero la experiencia, la
energía y el momento en el que llega
Esteban se verá reflejado en los
buenos resultados, de eso estoy
seguro”, finalizó el ex gobernador.

Como gobernador, Esteban es garantía porque
conoce las regiones y las necesidades de su gente
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
A casi un mes de iniciado el ciclo

escolar, los grupos de segundo y
tercer grado de la escuela primaria
Benito Juárez, ubicada en el ejido
Felipe Ángeles, carecen de maestro,
por ello madres de familia tomaron
el plantel exigiendo a las
autoridades pronta solución.

Iveth Arciniega, vocal de la
sociedad de padres de familia,
explicó que fue necesario que las
mamás intervinieran para que los
alumnos pudieran resolver el
examen de diagnóstico, “la
directora pidió que las mamás le
echáramos la mano, leyendo el
examen para que los niños lo
resolvieran”.

Susana Rodríguez, afirmó que el
supervisor de la zona 117 federal,

Porfirio Contreras, se comprometió
a que en un plazo de dos semanas
habría docentes frente a grupo, sin
embargo, esto no ha sucedido.

Advirtieron que de no haber
solución, el próximo lunes tomarán
la Secretaría de Educación y
cerrarán calles de ser necesario.

La directora de la escuela
Georgina Ortiz, informó que ella
imparte clase al grupo de cuarto
grado y solo cuatro maestros son
los que se encargan de la escuela
primaria para atender a los seis
niveles, además de la dirección,
pues ella es directora comisionada,
es decir, no recibe pago por dicha
encomienda.

Dijo que es necesario que lleguen
dos docentes más, ya que el
personal resulta insuficiente, no se
puede atender a toda la población
estudiantil inscrita en el plantel.

Cierran escuela por
falta de maestros

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Israel Soto Peña, director general de
Instituto Duranguense de Educación
para Adultos (IDEA), informó que
para 2022 se ha establecido una
meta de alfabetización de 39 mil 810

personas y a la fecha existe un
avance del 60 por ciento.

Resaltó que el 2.5 por ciento de la
población es analfabeta, en su
mayoría no han terminado la
secundaria, por lo que se trabaja
para abatir dicho problema y llevar
la educación a toda la población.

La nueva administración estatal

busca tener servidores públicos
cercanos a la gente que brinden trato
digno y resuelvan los problemas de
las personas.

El IDEA cuenta con 17
coordinaciones de zona en todo el
estado, las cuales atienden los
lugares más alejados del estado y
dentro de poco se realizará

vinculación con instituciones
públicas y privadas y se regresará a
las plazas con jornadas para que se
conozcan los servicios del IDEA y así,
atender metas para que jóvenes y
adultos que no han concluido la
educación básica la concluyan.

Hizo énfasis que los servicios que
brindan son gratuitos, además se

asesora y otorga el material didáctico
a los adultos que buscan concluir sus
estudios.

Explicó que se han reactivado las
plazas comunitarias y los titulares de
área tienen el compromiso de
trabajar y cumplir metas en rezago
de primaria y secundaria.

“Tener a la vuelta de la casa o en la
plaza de la comunidad un espacio
donde pueda obtener su primaria y
secundaria, es la finalidad”,
concluyó.

IDEA avanza 60 % en meta de alfabetización 

Jesús Cabrales, secretario ejecutivo del
Consejo Estatal de Seguridad Pública

El gobernador del estado, Esteban Villegas Villarreal, tomó
protesta a Jesús Cabrales Silva como nuevo secretario
ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, quien
agradeció la confianza depositada y se dijo listo para trabajar
y generar los resultados que Durango necesita.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Consejo Coordinador Empresarial

(CCE) reunió a través de un centro de
acopio más de cinco toneladas de
víveres, ropa e higiénicos, que serán
donados a las personas más
vulnerables que se vieron afectadas
por los recientes fenómenos

climáticos en el municipio de
Durango.

La presidenta del organismo,
Magdalena Gaucín Morales hizo la
entrega de lo recolectado a la
directora del DIF Municipal en un
sencillo protocolo llevado a cabo en
el edificio del consejo.

Entre los apoyos se encuentran
agua embotellada, alimentos

enlatados, higiénicos varios, cobijas,
calzado, ropa, colchonetas y
colchones, que fueron donados por
los organismos empresariales.

Además de hacer la entrega de los
apoyos que se encargará de distribuir
el DIF municipal, se hizo el
compromiso de trabajar a favor de
las unidades que tiene el DIF que
tienen necesidades importantes.

CCE entrega
5 toneladas
de ayuda



DURANGO, DGO.

Propuesta por el Poder Ejecutivo
estatal con las facultades otorgadas
por la Constitución Política del
Estado en su artículo 125, fracción III
y la Ley Orgánica del Poder Judicial
en su artículo 72, segundo párrafo, al
mediodía de este miércoles 21 de
septiembre, rindió protesta como
consejera de la Judicatura, Irma
Selene Soto Rodríguez, licenciada en
derecho y maestra en administración
pública, egresada de la Universidad
Juárez del Estado de Durango.

En sesión ordinaria del pleno del
Tribunal Superior de Justicia,
máxima autoridad del Poder Judicial,
celebrada en el aula “Dra. Leoba
Castañeda” de la Universidad
Judicial, con la presencia de los
integrantes del Consejo de la
Judicatura, el magistrado presidente,
Ramón Gerardo Guzmán Benavente
tomó la protesta de ley a la nueva
consejera, a quien además le brindó
la más cordial de las bienvenidas a

nombre de los magistrados y
consejeros.

Al hacer uso de la voz la ahora
consejera, expresó encontrarse lista
para sumar, para hacer equipo y para

aportar desde las funciones que le
tocan desempeñar dentro del
Consejo de la Judicatura, siempre en
beneficio del Poder Judicial y por
supuesto –dijo- de toda la

ciudadanía.
Soto Rodríguez, estará en funciones

de consejera de la Judicatura, hasta
el 14 de septiembre de 2025, al
sustituir a la licenciada Georgina

Patricia Galván Gutiérrez
recientemente designada por el
Poder Legislativo magistrada
numeraria del Tribunal Superior de
Justicia.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Inundaciones y sismos son los dos
principales desastres naturales que
provocaron la aplicación del seguro
de daños otorgado por el Infonavit,
en Durango, solo este año se han
erogado un millón 397 mil 527 pesos
para 108 acreditados, informó el
delegado Luis Fernando Hernández
Ozuna.

Durante el último mes se recibieron
13 solicitudes derivado de las
pasadas lluvias, 11 de ellas del
fraccionamiento Los Duraznos y dos
de Villas del Guadiana que están en
proceso. 

Mientras que este mes en Gómez
Palacio son tres las solicitudes de
siniestro por incendio que se están
atendiendo

Destacó que los estados de Tabasco,
Tamaulipas y Yucatán concentran el
67.9 por ciento del monto de las
indemnizaciones. 

El Instituto del Fondo Nacional de
la Vivienda para los Trabajadores
(Infonavit) ha pagado desde 2019,
623 millones 941 mil 349 pesos a
través del seguro de daños con el que
cuentan todos sus créditos
hipotecarios. Con el total de los
recursos, se indemnizó a 31 mil 236
acreditados. 

Del total de recursos ejercidos para
la indemnización de las y los

acreditados afectados por desastres
naturales, 487 millones 159 mil 904
pesos se aplicaron para cubrir daños
causados por inundaciones y 60
millones 759 mil 818 pesos para las
afectaciones provocadas por sismos. 

De igual forma, los tres estados del
país que concentran el 67.9 por
ciento de los recursos otorgados por
el seguro de daños son, Tabasco con
210 millones 851 mil 912 pesos,
Tamaulipas con 183 millones 936 mil
911 pesos y Yucatán con 28 millones
919 mil 321 pesos.

En lo que va de 2022, hasta el cierre
de agosto, a través de la aplicación
del seguro de daños el Infonavit
indemnizó con 73 millones 216 mil
362 pesos a dos mil 426 acreditados. 

Infonavit aplica seguro por daños a sus derechohabientes

Comienza desaparición de algunas dependencias estatales
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado Alejandro Mojica

informó que se aprobó la primera de
varias reestructuraciones al aparato
de gobierno estatal, donde comenzó
la eliminación de áreas que no tenían
razón de ser, entre los que se
eliminan está el Instituto de Atención
al Migrante.

En el Legislativo se aprobó una
propuesta para una nueva ley de
administración, la cual irá
avanzando a efecto de reestructurar
la organización de gobierno estatal,

esto fue enviado en su momento por
el ejecutivo.

Además, tiene que ver mucho con
el gasto corriente, ya que hay
muchas dependencias que deben
reacomodarse, la estructuración del
gabinete está dentro de la ley de
administración pública del estado,
"estamos dando inicio a la
reestructura porque necesitamos un
gobierno eficaz que cuide el dinero
de la gente", expuso.

Explicó también que en principio se
eliminó el Instituto de Atención al
Migrante que absorbe la Secretaría
General de Gobierno, la Comisión de

Arbitraje Médico que nunca fue
funcional, se incorpora además de
manera formal el área de
Comunicación Social que ya existe.

También será una reestructuración
en el tema de disciplina financiera
para que haya orden y que
efectivamente cada peso sea
fiscalizado.

Esto es solo el inicio, más adelante
se tendrán iniciativas adicionales,
para fusionar algunas dependencias,
"no se trata de eliminar por eliminar,
es un gobierno más austero, pero a
la vez de mejor respuesta para la
población".

Irma Selene Soto Rodríguez,
nueva consejera de la Judicatura
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Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Mediante diversos métodos la

Diócesis de Gómez Palacio continúa
realizando esfuerzos por la paz de
las familias, todo ello en el marco de
este Día Internacional de la paz, en
estos momentos es cuando más se
necesita que la gente se haga un
autoanálisis para mejorar en todos
los sentidos y contagiar de armonía
y, paz.

Arturo Macías Pedroza, vicario
general de la Diócesis de Gómez
Palacio, Durango, sostuvo que no
solamente en este día, “sino que
cada tercer domingo del mes se está
llevando a cabo una intención
especial por la paz, se pidió por las
víctimas, las víctimas de la
extorción, por los muertos que ha
habido en la violencia, el domingo
pasado pedimos por los jóvenes
que han caído presas de la
delincuencia”, indicó.

Conscientes de que la Iglesia
representa un importante peso en
la sociedad por lo que
tradicionalmente ha hecho por los
más necesitados, el vicario destacó
que en estos momentos cuando el
tejido social está más herido que

nunca, es cuando son necesarias y
urgentes las acciones en favor y,
para erradicar la violencia con
actividades pacíficas.

“No se les juzga porque no
sabemos cuáles situaciones han
tenido, se invita a que reencuentren
la verdad y que reencuentren el
camino de la paz, porque los
necesitamos”.

“Sobre la violencia para erradicar
la violencia es provocar a que la
gente se sienta involucrada y
tomada en cuenta, porque la
violencia empieza desde una
situación de egoísmo, de lucha de
todos contra todos, de separación,
desde el lenguaje, no pronunciamos
ni cinco palabras sin meter temas
de violencia, por eso necesitamos
las acciones personales de
transformación; tú no eres mi
enemigo, tú no eres mi
competencia, tú eres mi hermano”,
explicó el prelado.

Añadió que todo influye para que
la violencia siga ocupando los
primeros planos del día a día, la
violencia no se puede combatir con
la violencia en el ámbito social,
debe existir un cambio, “en México
se necesita unión, y eso es lo que
hay que hacer”, refirió.

Diócesis de GP trabaja todos
los días por la paz

Se refuerzan acciones de prevención
y concienciación a cerca del suicidio

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Tras registrarse el pasado martes
un intento de intento de suicidio,
episodio que afortunadamente
concluyó con la intervención de
personal de Protección Civil y de
Bomberos evitando que el joven se
lanzara de una torre del tendido
eléctrico, la directora de Juventud en
el municipio de Gómez Palacio, Sofía
Carriedo, dio a conocer que si bien ya
se estaban impartiendo pláticas de
prevención, a partir de este miércoles
se implementará mayor atención en
las escuelas secundarias y
preparatorias, que es donde se
encuentra el segmento de población
juvenil más susceptible a esta
conducta.

La funcionaria municipal expuso
que, de acuerdo al INEGI, la tasa
mayor de suicidio en nuestro país se
ubica en el segmento de edad de 18
a 29 años, por lo que las pláticas de
prevención abordan temas de salud
mental, la problemática del bullying,
manejo de emociones, así como
claves para identificar síntomas de
depresión y a potenciales suicidas.

En línea con las indicaciones de la

presidenta Leticia Herrera Ale, de
trabajar en pro del bienestar de los
gomezpalatinos, la Dirección de
Juventud unirá esfuerzos con el
Instituto Municipal de la Mujer, la
Dirección de Salud Municipal, la
Procuraduría de la Defensa de la
Mujer y el sistema municipal DIF con
el objetivo de ofrecer atención a un
fenómeno social creciente y
complejo.   

Al señalar que el enfoque inicial es

crear conciencia sobre este tema
yendo a las instituciones educativas,
Sofía Carriedo planteó que se busca
ampliar la red de atención a la
población, llegando a las familias y
destacando en especial la
importancia de que los padres de
familia refuercen su atención sobre
sus hijos pues durante la pandemia
se agudizaron aspectos como la
soledad, la sobreexposición a redes
sociales y la depresión.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale tomó protesta a quienes integran la Junta Directiva del organismo descentralizado Expo Feria Gómez Palacio, el cual le corresponde
presidir, mientras que el síndico municipal, Jaime Alonso Aguilera, asumirá como vicepresidente. Al director de la Expo Feria, Sebastián Álvarez Estrada se suman también
en esta junta de gobierno representantes del Cabildo, funcionarios municipales y algunos empresarios. 



GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Servicios Públicos

del Ayuntamiento de Gómez
Palacio invita a la ciudadanía a
respetar las rutas y horas de
recolección de basura y evitar sacar
residuos fuera de lo establecido, a
fin de evitar acumulamiento y
focos de infección.

Fernando Díaz Femath, director
de Servicios Púbicos, manifestó que
existen colonias donde el horario
de la recolección no es respetado,
generando acumulación de basura
o en otros casos dispersión de ésta
por las calles o avenidas a causa de
los animales que rondan la zona.

Las rutas establecidas para el
turno matutino los días, lunes,
miércoles y viernes, son las
siguientes:

Entre las 06:00 y 14:00 horas, el
camión recolector circulará por las
calles de la colonia Santa Sofía,
Nuevo Los Álamos, Carlos Herrera,
Viñedos, Valle Azul, Doroteo
Arango, Herradura, Revolución,
Bella Vista, Castellanos, Filadelfia,
Las Rosas, Campestre, entre otras.

Las rutas establecidas para el
turno vespertino los días, lunes,
miércoles y viernes, son:

Entre las 14:00 y 20:30 horas, en
la primera ruta se atenderá a las
calles de la colonia Haciendas,
cerradas 5 y 6 de las Carmelitas,
además de brindar apoyo a donde
se le solicite.

Luego de eso, se continuará por la
colonia Rincón Villa Nápoles,
Cerrada Villa Nápoles, Rincón
Filadelfia, Fovisste, Francisco Zarco,

Jerusalem, Refugio, Nuevo Refugio,
Rincón Hamburgo y
Fraccionamiento Bugambilias,
entre otras.

En cuanto a los días martes,
jueves y sábado, con el horario
matutino, la asignación de
cobertura a los camiones
recolectores es la siguiente:

La recolección inicia para la
Colonia San Antonio, Felipe
Ángeles, Solidaridad, Niños Héroes,
Mezquital 1 y 2, Ernesto Ibarra,
Octaviano Rendón, Inés Mata de
Rendón, Leticia Herrera, entre
otras. La limpieza continúa sobre el
bulevar Rebollo Acosta, Colonia el
Consuelo, Pérez Ríos, Valle del
Nazas, Boulevard Galindo Chávez,
Cerrada Miravalle, Calle Urrea de
Rubén Jaramillo, Tierra Blanca,
Hijos de Campesinos, Campillo
Sáenz, Héctor Mayagoitia y Rubén
Jaramillo.

En el turno vespertino, la
asignación es la siguiente:

Ampliación San Antonio, Rincón
San Antonio, Villas San Antonio,
Nuevo Castillo, Cerrada Santander,
Las Flores, Ejido Filadelfia, Las
Agavias, Manantial, Valle Real,
Santa Anita, Floresta, El
Campanario, Ampliación Miguel de
la Madrid, Jabonoso.

Continuando con la ruta, se
visitará Parque Hundido, La Feria,
14 de Noviembre, Pánfilo Natera,
Nicolás Fernández, Miguel Hidalgo,
Guadalupe Victoria, Hortensias,
Primavera, Rodolfo Fierro,
Ampliación Felipe Ángeles, Las
Misiones, Torremolinos.

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

El coordinador general de la Mesa
Ciudadana de Seguridad y Justicia de
La Laguna de Durango, Gerardo
Ibarra, dio a conocer que los
elementos del Ejército Mexicano que
tienen un lugar invaluable dentro de
la confianza de la ciudadanía deben
regresar a sus cuarteles y no actuar
como elementos preventivos de la
seguridad.

A menos de un mes de que la
alcaldesa de Gómez Palacio, Leticia
Herrera, asumiera el cargo de
primera autoridad, destacó que la
ciudad comienza a verse diferente y

sobre todo se puede palpar entre la
población este voto de confianza que
ha recibida la presidenta municipal.

“Cuando hay voluntad los
resultados siempre van a ser
positivos, con esta nueva autoridad
que encabeza la señora Leticia
Herrera Ale de esa voluntad se une el
sector productivo. Yo creo que todo
mundo tenemos que cooperar para
darle solución a esa problemática tan
difícil que tenía el municipio de
Gómez Palacio”, recalcó.

Dijo que se ha estado cubriendo
una parte de las peticiones para que
la seguridad de los gomezpalatinos
vaya poco a poco recobrándose al
frente de este gobierno con la
alcaldesa Leticia Herrera.

“Nosotros sinceramente
quisiéramos que aquí respondieran
las autoridades civiles, que
respondiera el municipio, que
respondiera el Gobierno del Estado y
que nuestro Ejército estuviera otra
vez en los cuarteles. Creo yo que es
un elemento de mucho respeto, que
nos ha ayudado mucho en las calles,
pero quisiéramos que cumplieran su
función de brindarnos seguridad las
autoridades civiles”, expuso.

Todo ello derivado de la última
controversia que se ha levantado
respecto a lo que se ha enviado como
decreto por parte del Ejecutivo
Federal para que los soldados sigan
apoyando en materia de seguridad
en las calles hasta el año 2029.
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*Esteban Villegas
demuestra experiencia
y madurez para
gobernar: Ex
Mandatarios
*Recibe el rector de la
UJED el cuarto informe
de labores del director
de la FAMEN
*Ni la Burla Perdonan
*Hace falta políticas
públicas para adultos
mayores: NCAF
*Mozart
*Definiciones de
Polvaderas

*La Preguntilla
Esteban es un hombre cercano a la gente, que

conoce cada región y sus necesidades,
coincidieron los ex gobernadores de Durango,
quienes, por esa causa manifestaron su
confianza al trabajo que desempeñará en los
próximos seis años de su administración, ya
que muestra experiencia y compromiso.

El ex mandatario estatal, Maximiliano Silerio
Esparza, dijo ver con agrado las ganas de
Esteban Villegas de servir a la gente; su

discurso pronunciado en la toma de posesión,
fue aterrizado, situado en la realidad, con una
gestión de recursos desde el primer momento
de su cargo para buscar la manera en brindar
mejores soluciones a la entidad.

Por su parte, Ismael Hernández Deras expuso
que Villegas Villarreal se enfrenta a un tiempo
con un entorno atípico a nivel estatal y
nacional, “creo que la capacidad de Esteban, su
experiencia que hoy la va a poner a disposición
de los duranguenses de los resultados en su
Gobierno, sin duda que habrá de enfrentar esas
condiciones tan complejas con mucho temple”.

XXXXX
El rector de la Universidad Juárez del Estado

de Durango, Rubén Solís Ríos, recibió el cuarto
informe de labores del director de la Facultad
de Medicina y Nutrición, Antonio Sifuentes
Álvarez, quien destacó el crecimiento de la
institución a su cargo en los rubros de
infraestructura, la academia e investigación.

“Somos testigos de los cambios y el
crecimiento importante en la querida Facultad
de Medicina y Nutrición, en todos los rubros,
infraestructura, academia e investigación;
tenemos el proyecto de realizar un centro de
cómputo, estamos en posibilidad de comenzar

con la obra este año”, comentó el rector.
XXXXX

Periódicos de circulación nacional criticaron
duramente al coahuilense Ricardo Mejía
Berdeja, porque se le ocurrió publicar un video
cuestionando las vallas que se instalaron
afuera de Palacio de Gobierno en Saltillo
capital, pero en cambio no dice nada de las que
llevan meses instaladas afuera de Palacio
Nacional para evitar que el “pueblo bueno y
sabio” se pueda acercar al tabasqueño López.

Peor aún, Mejía nada ha dicho sobre los 133
mil 995 homicidios dolosos que iban
acumulados hasta la noche del lunes en lo que
va del sexenio de la mal llamada 4t- un récord
histórico que sigue creciendo día con día-,
homicidios que se han cometido mientras él ha
descuidado su función de subsecretario de
seguridad pública, en la que además ha sido
un férreo defensor de la fallida estrategia de
“abrazos y no balazos” impulsada por ya sabes
quién.

XXXXX
Hace falta políticas públicas para adultos

mayores, muchos de ellos son «arrumbados”
en asilos o casas de salud mental. Otros
duermen en los lechos de los arroyos cuando
son marginados por sus familias. Se puede
apreciar a quienes duermen en los parques
públicos. Y hay quienes los tienen en sus casas
por la pensión que reciben, solamente por eso.
Y los familiares más descarados que les cobran

o roban la pensión a la que se hicieron
acreedores luego de años de trabajo. Por eso
resulta una luz en la oscuridad el proyecto y
propósito que tiene Laguna Cero Impunidad
AC, de abrir la Casa del Buen Morir para
atender a los enfermos desamparados o
terminales que no tienen recursos para ser
atendidos, Y mueran en paz. Felicitaciones a
los integrantes de esta Asociación Civil que se
preocupen por los demás en este caso por los
adultos mayores y enfermos terminales, que
Dios los ayude y proteja en su andar por la
vida. En especial a la Directora General Jurídica
de la AC, licenciada Norma Cristina Alvarado
Fernández.

XXXXX
Mozart compuso más de 1,000 sonatas,

operas, conciertos y demás piezas musicales.
Mozart falleció en la indigencia más completa,
lo enterraron en una fosa común del
Cementerio de San Marcos en Viena, Una sola
persona asistió al funeral.

XXXXX
Definiciones de Polvaderas: Boxeador: Sujeto

que espera siempre un golpe de suerte para
ganar.

XXXXX
La Preguntilla: Cuáles el significado de este

conocido refrán ranchero. “Arriero somos y en
el camino andamos”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Servicios Públicos insiste

Llama a ciudadanos a sacar basura de sus
casas conforme al rol establecido

Mesa Ciudadana de Seguridad en Gómez
quiere al Ejército en sus cuarteles
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Por Martín Saúl Ceniceros
Foto: Archivo
DURANGO, DGO.

El comerciante José Luis Meza
Hernández, de 45 años de edad,
originario de Culiacán, Sin., fue
ejecutado de un balazo en la cabeza
cuando se encontraba en su  tienda
de abarrotes que se ubica a un
costado de la carretera Los Herrera-
Tamazula, justo en el entronque al
poblado Las Trojas, del municipio de
Canelas, Dgo.

Fue un familiar quien dio aviso a las
autoridades, acudiendo el agente del
Ministerio Público que ordenó el
traslado del cuerpo al Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la autopsia de ley.

Sobre este caso, agentes de la
Policía Investigadora de Delitos (PID)
iniciaron con las indagatorias
correspondientes para esclarecer
esta ejecución.

Ejecutan a comerciante sinaloense en Canelas 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

A través de las redes sociales se
solicita la colaboración de la
ciudadanía para localizar un
vehículo Chevrolet Aveo, modelo
2022, color gris, con placas de
circulación GEG-385-B, que fue
robado en avenida 20 de
Noviembre, entre calle Hidalgo y
Zaragoza, de la zona Centro.

En caso de tener información que
ayude a encontrarlo, comunicarla
al teléfono 618-832-3065.

Bicicleta también fue robada 
Por otra parte, también a través

de redes sociales, Andrea Grajeda
solicita la colaboración para poder
localizar su bicicleta que le fue
robada en bulevar Felipe Pescador,
de esta ciudad capital, ya que es su
único medio de transporte. 

La publicación señala que ocurrió
la tarde de este pasado martes,
cuando su dueña la dejó
estacionada mientras tomaba
clases en una institución educativa
ubicada sobre el bulevar antes
mencionado.

La bicicleta tiene el pedal
izquierdo roto, por lo que Andrea
pide a los ciudadanos su ayuda
para localizarla.

Buscan vehículo robado en el centro 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este pasado martes,
a las 10:30 horas, se registró un
percance vial en la carretera
Francisco Zarco, en el tramo de
Nuevo Ideal a Santiago Papasquiaro,
a la altura del kilómetro 81, que dejó
como saldo dos personas lesionadas.

Los heridos son Tomás Cosme Luna,

de 66 años, vecino de la colonia
Francisco Villa y su esposa María
Felicitas Ruíz Arellano, de 63 años de
edad, quienes fueron trasladados por
una ambulancia de la Cruz Roja a un
hospital de la región donde su estado
de salud se reporta estable

Los hechos ocurrieron cuando
Tomás conducía una camioneta
marca  Chevrolet, línea Tracker, color

azul marino, modelo 2002, en
compañía de su esposa, se dirigían
de la ciudad de Durango a Santiago
Papasquiaro cuando se quedó
dormido al volante, saliéndose  de la
cinta asfáltica y posteriormente
volcarse.

Al lugar acudió Protección Civil de
Nuevo Ideal, auxiliando al
matrimonio.

Se queda dormido y vuelca su camioneta 



SEGURIDAD12 JUEVES 22 DE SEPTIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un joven de 17 años de edad, de
nombre Pedro, con domicilio  en el
Ejido Tejaban de la Rosita, del
municipio de Viesca, Coah., perdió la

vida al recibir una descarga eléctrica
cuando trató de cargar su celular.

Los hechos ocurrieron el martes 20
de septiembre, a las 15:30 horas,
cuando Pedro  se encontraba al
interior de una casa en construcción,

ubicada en la calzada Carlos Herrera
Araluce, esquina con calle Guanaceví,
del Parque Industrial Lagunero de
Gómez Palacio y al intentar cargar un
celular a una extensión de luz recibió
una descarga eléctrica y

posteriormente cayó inconsciente al
suelo, al percatarse personas que se
encontraban en el lugar lo
trasladaron para recibir atención
médica a la Cruz Roja, a donde arribó
ya sin signos vitales.

Intenta cargar su celular y recibe descarga eléctrica 

Menor es
acuchillado 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Al Hospital General 450 ingresó
con dos heridas con arma blanca,
un menor de 15 años de edad, de
nombre Tadeo.

Se informó que el quinceañero
ingresó al nosocomio con un
machetazo en la mano derecha y
otro en el tórax, desconociéndose
por el momento como sucedieron
los hechos, pero se presume que
fue producto de una agresión.

En este tipo de casos el personal
médico dio aviso a la Fiscalía
General del Estado de Durango.

Fue en el área de urgencias
donde le realizaron las curaciones
correspondientes, luego lo dieron
de alta, ya que las heridas no eran
de gravedad.

Al llegar los elementos de la
Policía Investigadora de Delitos
(PID), el menor ya se había
retirado del hospital, por lo que el
caso aún se investiga.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Dos trabajadores de la
construcción resultaron
electrocutados cuando trabajaban
en la azotea de la segunda planta
de una vivienda.

Fue la tarde del martes, en el
poblado San Miguel de la Michilía,
perteneciente al municipio de
Súchil, Dgo., cuando los albañiles
Javier, de 40 años y Carlos, de 30,
ambos originarios de Vicente
Guerrero, se encontraban en la
azotea de la segunda planta de una
casa y accidentalmente Javier tocó

los cables de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), provocando que
la energía alcanzará a Carlos,
recibiendo una fuerte descarga
eléctrica.

Al lugar acudieron paramédicos
de Protección Civil y Cruz Roja,
tanto de Súchil como de Vicente
Guerrero, así como personal de la
CFE, quienes implementaron los
protocolos de seguridad para
prevenir  otro incidente.

Los dos trabajadores fueron
trasladados a bordo de una
ambulancia al Hospital General
450, donde su estado de salud se
reporta como delicado.

Graves, albañiles
electrocutados 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En las calles Francisco Villa y
República de Panamá, de la colonia
Francisco Zarco, se registró un
choque donde intervienen un
automóvil Ford, modelo 2019 de

color verde, tipo Focus, conducido
por Sayra, de 32 años de edad y una
motocicleta Itálika, modelo 2020, de
color negro, tipo turismo, conducida
por Jesús, de 22 años, quien resulta
lesionado, es trasladado por una
ambulancia de la Cruz Roja al
Hospital General 450, su estado de
salud es estable.

El accidente se suscita cuando
Sayra circulaba por la calle Francisco
Villa y al llegar a la calle Panamá, no
respetó la señal de Alto e impactó al
joven motociclista.

La presunta responsable de este
accidente quedó a disposición de las
autoridades correspondientes por la
responsabilidad que le resulte.

Conductora choca a motociclista 

AGENCIAS
VERACRUZ

Una maestra fue asesinada frente a
la escuela primaria Adolfo Ruiz
Cortines tras descender de su
vehículo en Xalapa, Veracruz,
acompañada por un menor, al
parecer de 7 años.

En un video captado por cámaras
de seguridad se ve a dos hombres en

motocicleta avanzar sobre la
avenida. Cuando están cerca del
vehículo uno de ellos saca un arma y
dispara directamente contra la
víctima.

Al 911 se recibió el reporte de dos
personas heridas afuera de la
escuela, por lo que autoridades
llegaron al lugar.

La Secretaría de Seguridad Pública

de Veracruz informó que la mujer
murió en el lugar, mientras que el
menor que resultó herido fue
trasladado a un hospital para su
atención médica.

Al lugar llegaron autoridades
ministeriales para realizar las
indagatorias correspondientes y se
implementó un operativo para dar
con los agresores.

En Veracruz, matan a maestra frente a escuela y lesionan a menor



Greg Abbott,
gobernador de Texas,
exigió a Biden
clasificar al Cártel de
Sinaloa y al de Jalisco
Nueva Generación
como grupos
terroristas

Agencias 
Greg Abbott, gobernador de Texas,

emitió este miércoles una orden
ejecutiva para designar a los cárteles
mexicanos como “organizaciones
terroristas”.

El gobernador dijo que los texanos
son víctimas del fentanilo traficado

por los cárteles mexicanos, por lo
que con la orden instruyó al
Departamento de Seguridad Pública
a tomar “medidas inmediatas” para
interrumpir su actividad.

“El fentanilo es un asesino
clandestino, y los tejanos son
víctimas de los cárteles mexicanos
que lo producen e importan. Hoy,
emití una Orden Ejecutiva que
designa a los cárteles como
organizaciones terroristas”, escribió
en sus redes sociales el gobernador.

Abbott también informó que envió
una carta al presidente Joe Biden
para exigirle que clasifique a los
cárteles mexicanos que operan en
Texas como organizaciones
terroristas.

“También envié una carta
exigiendo a la administración  de
Biden clasificar a los cárteles
mexicanos de la droga que operan en

Texas como organizaciones
terroristas”, detalló.

En el documento, Abbott pidió a
Biden y a Kamala Harris clasificar al
Cártel de Sinaloa y al Cártel Jalisco
Nueva Generación, entre otros
cárteles mexicanos que producen y

distribuyen droga, como
organizaciones terroristas federales.

“Los cárteles son terroristas, y es
hora de que los tratemos de esa
manera. De hecho, más
estadounidenses murieron por
envenenamiento con fentanilo el año

pasado que todos los ataques
terroristas en todo el mundo en los
últimos 100 años. Para salvar a
nuestro país, particularmente a
nuestra próxima generación,
debemos hacer más para sacar el
fentanilo de nuestras calles”.

13INTERNACIONALJUEVES 22 DE SEPTIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Texas designa a cárteles
mexicanos como
“organizaciones terroristas”

Casi 50 venezolanos
indocumentados
fueron enviados en un
vuelo a la costa de
Delaware, por orden
del gobernador
republicano de Florida,
Ron DeSantis

AGENCIAS
DELAWARE

La Casa Blanca confirmó ayer los
informes de un vuelo que llevó a
decenas de migrantes a una zona
cercana a la casa de playa del
presidente Joe Biden en Re-hoboth
Beach, Delaware, en el marco de una
guerra política desatada por
gobernadores republicanos que
rechazan políticas flexibles hacia los
indocumentados.

LA CASA BLANCA CALIFICÓ EL
ACTO COMO “TRUCO POLÍTICO”.
El gobernador republicano de

Florida, Ron DeSantis, no confirmó la
información sobre el vuelo ni indicó
si estaba detrás de la acción.

La semana pasada, se atribuyó la
responsabilidad por un par de
aviones que dejaron a cerca de 50
migrantes, en su mayoría originarios
de Venezuela, en la exclusiva isla
vacacional de Martha’s Vineyard,
Massachusetts.

Al ser consultado en la Casa Blanca
por la posibilidad de que DeSantis
enviara a migrantes cerca de su casa
de la playa de Delaware, Biden dijo
de manera irónica a periodistas:
“Debería venir a visitarnos. Tenemos
una hermosa costa”.

La Casa Blanca dijo que se está
coordinando estrechamente con los
funcionarios locales y no había
recibido ningún aviso de DeSantis. La
portavoz Karine Jean-Pie¬rre
sostuvo que “su único objetivo es
crear el caos” y calificó los
movimientos de un “truco político
cruel y premeditado”.

DeSantis, que se presenta a la
reelección en noviembre y es visto
como un posible aspirante a la
presidencia en 2024, se une a los
gobernadores republicanos de Texas
y Arizona en el envío de migrantes a
ciudades controladas por
demócratas, en un esfuerzo por
criticar el manejo de Biden de la
frontera con México, donde ha
habido un número récord de cruces.

Un portavoz del gobernador de
Delaware, John Carney, dijo en un
comunicado que el estado estaba
coordinando con funcionarios
federales y otros grupos y “están

preparados para dar la bienvenida a
estas familias de una manera
ordenada.”

BUSCAN CON MÉXICO PARAR
LLEGADAS

Ante la prensa, Biden afirmó que la
situación en la frontera es
“totalmente diferente” a la que había
en la administración de Donald
Trump, ya que “llegan menos
migrantes de Centroamérica y
México”.

“Ahora estoy atento a Venezuela,
Cuba y Nicaragua. La posibilidad de
enviarlos de regreso a esos países no
es racional”, dijo el líder demócrata.

“Estamos trabajando con México y
con otros países para ver si podemos
parar el flujo (migratorio)”, añadió el
mandatario.

El lunes se informó que, en una
cifra récord, las autoridades
estadunidenses detuvieron a más de
2.5 millones de migrantes
indocumentados a lo largo de la
frontera de EU con México en los
primeros 11 meses del año fiscal
2022, según datos gubernamentales.

El acumulado de detenciones
registradas por la Patrulla Fronteriza
llegó a 2,493,723. De esa cifra,
563,060 son mexicanos.

Mandan a migrantes hacia casa de
Biden



NACIONAL6 JUEVES 22 DE SEPTIEMBRE DEL 202214 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

Diputada
transgénero
presenta iniciativa
disfrazada del
Papa

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La diputada federal transgénero
por Morena, Salma Luévano Luna,
se disfrazó del Papa y presentó
una iniciativa para que los
ministros de culto no discriminen
a la comunidad LGBTTIQ+.

La legisladora expresó que al
portar una imitación de mitra y
túnica papal era para llamar la
atención y decirles a los líderes
religiosos “basta de discursos en
contra de nuestros derechos".

“Una gran cantidad de líderes
religiosos se han opuesto a
nuestros derechos
fundamentales, categorizando a
la población como un lastre
social, como la causa de los
males, como pecadores, incluso
se ha incitado al linchamiento",
acusó.

La morenista presentó una
iniciativa de reforma a la Ley de
Asociaciones Religiosas y Culto
Público para castigar que
religiosos inciten al odio en
contra de la comunidad
LGBTTIQ+.

AGENCIAS
CUERNAVACA

Los alumnos de la Facultad de
Artes, la Escuela de Técnicos
Laboratoristas, y la de Ciencias
Biológicas de la Universidad
Autónoma del Estado de Morelos
(UAEM) fueron desalojados la
mañana de este miércoles, tras la
explosión de dos bombas molotov en
las instalaciones.

De acuerdo con la Coordinación de
Protección de Morelos, la UAEM
recibió una amenaza de bomba y
explosión a las 10:26 horas en las
instalaciones del campus Chamilpa
ubiado en Cuernava.

Los elementos de la Dirección de

Atención a Emergencias y Desastres
fueron alertados al llegar al plantel
sobre dos explosiones en los baños
de las facultades de Ciencias
Biológicas y de Artes. 

En el lugar fueron halladas dos
bombas molotov que fueron
detonadas por una reacción química,
por ello fueron suspendidas las
clases y se desalojó de manera
preventiva a los 3 mil 969 alumnos,
maestros y personal mientras se
realizan las medidas preventivas.

Los artefactos caseros producen
regularmente explosiones leves y
muy ruidosas, además pueden
generar vapores altamente tóxicos,
por lo que su fabricación, operación

y efectos resultan de alto riesgo.
La Coordinación de Protección Civil

de Morelos señaló que, derivado de

estos hechos, se realizó la solicitud a
la 24/a Zona Militar para el
despliegue de personal para la

revisión de los inmuebles de la UAEM
y traslado seguro de los artefactos
detonados.

Explotan dos bombas molotov en la
UAEM en Cuernavaca; no hay heridos

La Conagua prevé que
en la temporada 2022-
2023 habrá 51 frentes
fríos, la mayoría se
registrarán en el mes de
enero del próximo año

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) anunció que se prevén 51
frentes fríos para la temporada 2022-
2023 en México y adelantó que será
en los meses de diciembre y enero
cuando descienda más la
temperatura.

¿Cuándo ingresa el primer frente

frío de la temporada 2022-2023 en
México?

La maestra Alejandra Méndez
Girón, coordinadora general del
Servicio Meteorológico Nacional,
indicó que el primer frente frío de la
temporada ingresará el próximo
domingo 25 de septiembre de 2022,
afectando los estados del norte del
país: Chihuahua, Coahuila, Nuevo
León y Tamaulipas.

La funcionaria dijo que de
septiembre de 2022 a marzo de 2023
las masas de aire frío provenientes
de Canadá y Estados Unidos se
desplazarán a nuestro país,
provocando marcados descensos de
temperatura, vientos fuertes y
lluvias además de oleaje elevado en
el Golfo de México.

“Se espera que la mayor cantidad
de frentes fríos se presenten durante
los meses de diciembre y de enero, se
esperan ocho para el mes de
diciembre y nueve para enero”

¿Qué es un frente frío?
Los frentes fríos representan la

parte frontal de una masa de aire frío
que provienen del norte, de Estados
Unidos o Canadá, y se mueven con
dirección norte sur ingresando a
México de la misma forma y
transportan aire extremadamente
frío por tratarse de aire continental
polar.

¿Cuántos frentes fríos entrarán por
mes en la temporada 2022-2023?

• Septiembre: dos.
• Octubre: cinco.
• Noviembre: seis.

• Diciembre: ocho.
• Enero: nueve.
• Febrero: siete.
• Marzo: siete.
• Abril: seis.
• Mayo: uno.
Enero de 2023 será el mes en el que

los frentes fríos golpeen más al país,
con un total de nueve.

La coordinadora dijo que se
esperan de seis a ocho tormentas
invernales para la temporada 2022-
2023.

¿En qué estados se registrarán las
temperaturas más bajas?

La coordinadora del SMN indicó
que el descenso de las temperaturas
podría llegar a -20 grados
centígrados en algunas poblaciones
altas de Durango y Zacatecas.

¡Saca la chamarra! Habrá 51 frentes fríos
en la temporada 2022-2023 en México
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DURANGO, DGO.

En una primera reunión de
organización y con el fin de acordar
acciones conjuntas para la
promoción y difusión del arte y la
cultura, el director del Instituto de
Cultura del Estado de Durango
(ICED), Francisco Pérez Meza, se
reunió con la directora del Instituto
Municipal de Arte y Cultura (IMAC),

Virginia Ruiz Valles y Noel
Hernández López, director de
Difusión Cultura de la Universidad
Juárez (UJED).

En razón de lo anterior, la primera
acción conjunta es el programa
¡Orgullo por lo tuyo!, que comenzará
este próximo fin de semana y donde
los museos del ICED (Francisco Villa,
Ganott-Peschard, Guillermo
Ceniceros, Palacio de los Gurza y
Culturas Populares) del IMAC (Museo

de la Ciudad 450 y Arte Funerario
“Benigno Montoya”)  y de la UJED
(Museo Regional de Durango “Ángel
Rodríguez Solórzano) abrirán sus
puertas de manera gratuita como
una acción para que las familias
duranguenses puedan disfrutar  y
conocer nuestros recintos culturales.  

Esta  dinámica de los museos sin
costo se  estaría  realizando  un fin
de semana cada mes  como un
compromiso del  gobernador,

Esteban Alejandro Villegas Villarreal
con la cultura  así como la
importancia  en el  desarrollo con  los
creadores y artistas locales, de igual
forma los titulares  de la cultura
acordaron en implementar
estrategias para que la gente vuelva
a disfrutar de eventos en  espacios
abiertos   tal como sucedió  con el
reciente Festival del Mariachi en
nuestro centro histórico de la ciudad. 

Cabe señalar que tanto el ICED,

IMAC y la UJED cuentan con recintos
históricos que albergan y resguardan
obras y acervo de grandes artistas
durangueses que han dejado su
legado a través del arte y cultura, por
lo que se tiene como objetivo
principal que artistas puedan hacer
uso de estos  espacios y los
durangueses los visiten y así
conozcan  más de nuestra historia y
el legado que dejaron nuestros
artistas. 

Juntos por la cultura, ICED, IMAC y UJED

DURANGO, DGO.

El Programa Nacional Salas de
Lectura (PNSL), con más de 26 años
de haber sido creado, es conformado
por un voluntariado de miles de
mujeres y hombres que han decidido
dedicarse al fomento a la lectura y el
libro como proyecto de vida,
incidiendo de manera personal,
lúdica, cultural y social en sus
comunidades. Este voluntariado
dedicate su tiempo, esfuerzo y, en
muchos casos, espacios, para formar
lectores autónomos, libres y críticos,
estrechar lazos y atender algunas de
las dificultades o necesidades que
existen en sus comunidades. Una de
las prioridades del programa ha sido
precisamente construir una red de
trabajo colaborativo que tenga un
impacto significativo en su labor, así
como visibilizar las vocaciones de
fomento a la lectura con las que
incide cada sala, permitiendo así
compartir buenas prácticas, saberes
y estrategias, así como apoyar a la
formación de nuevos mediadores de
lectura. 

Es en este contexto que se realizará
el Primer Encuentro Interestatal de
la Zona Noreste titulado “La palabra
como encuentro de resistencia y
paz”, los días 23, 24, 25 y 26 de
septiembre de 2022. El encuentro
tiene como objetivo seguir con estas
líneas prioritarias del programa, así
como reflexionar sobre el tema eje
del evento que tanta relevancia ha
adquirido en los territorios que van
a participar. 

El día viernes 23 de septiembre a
las 17:00 horas  tendrá lugar la
inauguración del evento, y se contará
con la presencia de los directivos del
programa y los estados
participantes: Marilina Barona del
Valle, de la Dirección General de
Publicaciones (DGP); Sofía Trejo
Orozco, coordinadora del PNSL;
Alejandro Camarena, coordinador de
formación y capacitación de la DGP;
Medardo Maza Dueñas, coordinador
de producción editorial de la DGP;
Rebeca Alejandra Enríquez Gutiérrez,
Secretaria de Cultura del Estado de
Chihuahua; Ana Sofía García Camil,
Secretaria de Cultura del Estado de
Coahuila; Francisco Javier Pérez
Meza, Director General del Instituto

de Cultura del Estado de Durango; 
Melissa Denis Segura Guerrero,

Secretaria de Cultura del Estado de
Nuevo León; Luz Minerva Benítez
Martínez, encargada de la Dirección
de Publicaciones y 

Fomento Literario del Instituto
Tamaulipeco para la Cultura y las
Artes y enlace estatal del PNSL. A las
17:30 horas iniciará la primera mesa
del encuentro: “Mediadoras,
mediadores del PNSL de gran
trayectoria”, con el objetivo de
visibilizar la trayectoria de
mediadores que han estado en el
programa desde sus inicios. A las
18:15 horas tendrá lugar la mesa:
“Trabajo colaborativo y en red PNSL”,
para presentar parte del trabajo
regional y estatal en red que se ha
construido y desarrollado en cada
estado. 

El día sábado 24 de septiembre a las
11 horas iniciará el “Conversatorio
con los autores”, en el que
participarán escritores y escritoras
emergentes y establecidos de cada
uno de los estados participantes. A
las 12:45 horas tendrá lugar la mesa:
“Fomento y mediación lectora con
infancias”, en la que se buscará

compartir buenas prácticas de
fomento a la lectura con público
infantil, desde la primera infancia
hasta los 6 años. Posteriormente, a
las 17:00 horas, iniciará la mesa:
“Mediación lectora y migración”, con
el objetivo de visibilizar el trabajo de
mediación lectora en poblaciones
migrantes, así como la difícil
situación por la que atraviesan estas
personas. 

El día domingo 25 de septiembre
iniciará a las 11:00 horas la mesa:
“Mediación lectora y resistencia
social”, en la que se hablará y
reflexionará sobre el aspecto social
del fomento a la lectura en las
comunidades lectoras, y su papel
como propulsoras del cambio
cultural y social. A las 12:45 horas
tendrá lugar la mesa: “Mediación
lectora, ciencia y medio ambiente”,
centrada en la divulgación científica
en la salas de lectura y la
problemática ambiental por la que
atraviesa el planeta. 

Finalmente, el lunes 26 de
septiembre, a las 17:00 horas, tendrá
lugar la mesa de conclusiones del
encuentro, en la que mediadoras y
mediadores de cada estado

reflexionarán sobre los temas
abordados por sus colegas, girando
en torno al tema central del evento:
“la palabra como encuentro de
resistencia y paz”. A las 18:15 tendrá
lugar la clausura del encuentro,
donde se presentarán directivos del
PNSL, así como los enlaces de
fomento a la lectura de cada estado:
por Chihuahua, Gabriela Trujillo
Padilla; por Coahuila, Jorge Alberto
Dávila Rangel; por Durango, Shamir
Nazer Arce; por Nuevo León, Sandra
Ramírez Sánchez; y, por Tamaulipas,
Luz Minerva Benítez Martínez. 

Este encuentro se enmarca en una
iniciativa del PNSL de encuentros
interestatales por cada una de las
cinco zonas en las que se divide el
país, esto con el objetivo de extender
las redes de trabajo colaborativo y en
red, así como  compartir buenas
prácticas de fomento a la lectura. El
formato virtual, así como su
transmisión en las redes sociales
oficiales y afines al programa y los
estados participantes, ha permitido,
no sólo conectar mediadores de
distintos estados de la República,
sino también generar encuentros
con un mayor número de
espectadores, visibilizando así la
labor de fomento a la lectura que
este excepcional voluntariado
realiza. 

Primer Encuentro Interestatal de la Zona Noreste
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Con el objetivo de crear espacios de
participación para compartir y
difundir los saberes de su
comunidad, el Gobierno del Estado a
través del Instituto de Cultura del
Estado de Durango y la Dirección de
Vinculación, realizarán el Segundo
Encuentro Estatal de Saberes Locales
en línea, actividad que forma parte
del Programa de Desarrollo Cultural

Infantil Alas y Raíces Durango.
Del jueves 22 y hasta el sábado 24

de septiembre, niñas, niños y
adolescentes de los municipios de
Canatlán, Santiago Papasquiaro,
Suchil, Gómez Palacio, Mezquital,
Pueblo Nuevo, Guadalupe Victoria y
Durango compartirán conocimientos
y experiencias creadoras, a través de
tres mesas de dialogo que se
realizarán vía Zoom y que serán
transmitidas de forma simultanea
por redes sociales del Instituto de

Cultura, con los temas: “Saberes de
las músicas” el jueves 22, “Saberes de
las danzas y los bailes” el viernes 23,
mientras que el sábado 24 “Saberes
de la cocina tradicional”.

Jonathan Joshua Alarcón Cisneros,
representante por Durango en el
Cuarto Encuentro Nacional de
Saberes locales, estará presente en
las mesas de trabajo para compartir
con las y los participantes la
experiencia que recientemente vivió
en Ocuituco Morelos.

Cabe señalar que al término de
dichas mesas de diálogo, se estrenará
también por redes sociales los
talleres: “Alebrijes” a cargo de
Mónica Soto Vadillo, “Mandalas
creativos” por Bianca Rodríguez y
“Creación de títeres” con Miguel
Rodríguez, respectivamente.

No menos importante será la
conferencia magistral “Las
condiciones básicas para la lectura
hedónica” impartida por el Maestro
Manuel Salas Quiñones, el sábado 24

en punto de las 13:00 horas en el
Museo de Arte Moderno “Guillermo
Ceniceros”, posible gracias al
convenio de colaboración del
Gobierno Federal a través de la
Dirección de Vinculación de la
Secretaria de Cultura y la
Coordinación Nacional del programa
de Desarrollo Cultural Infantil y el
Gobierno del Estado a través del
Instituto de Cultura del Estado de
Durango y la Dirección de
Vinculación.

Niñas, niños y adolescentes de Durango comparten sus Saberes Locales 
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Pedal Bikers
entregaron paquetes y
recibieron la bendición
para encarar la Ruta
Durango Mazatlán
2022 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La tarde de este miércoles los
ciclistas que integran el grupo de
Pedal Bikers se reunieron por última
vez, antes de salir a su Ruta Durango
Mazatlán, que comenzará el próximo
viernes en punto de las 4:00 horas y
finalizará el sábado en el puerto de
Mazatlán, Sinaloa, después de haber
pedaleado 320 kilómetros.

LA TARDE 
Los ciclistas integrantes de este

recorrido se reunieron en el Templo
de Nuestra Señora de Los Ángeles,
antes de encarar la travesía a lo largo
de la sierra duranguense para llegar
hasta el Pacífico mexicano, en lo que
será la segunda edición de este
recorrido organizado por los Pedal
Bikers.

ENTREGA DE KITS
En punto de las 18:00 horas

comenzaron a llegar los ciclistas,
para recibir su respectivo kit y
completar los requisitos que solicita
el comité organizador, y por
supuesto, para intercambiar algunas
opiniones previas al arranque del
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recorrido.

RIFA 
A las 19:00 horas del miércoles los

deportistas se dispusieron a ser parte
de una rifa que se ofrece para
quienes debidamente se inscribieron,
en donde además de artículos
propios para la práctica de su
deporte, también se realizó un sorteo
de una bicicleta por parte de la
empresa Glennitos Bike.

BENDICIÓN 
15 minutos antes de las 20:00

horas, aproximadamente, el
sacerdote del templo hizo la
bendición de bicicletas y cascos, para
que el ser celestial acompañe a los
ciclistas durante cada metro del
retador recorrido, y al mismo tiempo
los ayude a regresar con bien a sus
respectivos hogares.

Después de la bendición, los
participantes ingresaron el templo
de Nuestra Señora de Los Ángeles
para ser parte de la celebración
eucarística, a 48 horas de iniciar el
recorrido a lo largo de 320 kilómetros
por un paisaje hermoso, pero al
mismo tiempo retador que ofrece la
sierra duranguense.

LA RUTA 
Recordar que el programa de este

grupo de Pedal Bikers inició este
miércoles con la bendición, pero la
travesía ciclista comenzará el
próximo viernes a muy tempranas
horas, cuando el primer grupo de
pedalistas llegue a las 3:30 horas
para preparar su salida en punto de
las 4:00 horas.

El siguiente arranque de los
deportistas será a las 6:00 horas para
los intermedios plus, al mismo que
tiempo que saldrán los avanzados,
para así todos juntos encarar un
camino nada sencillo, pero que con
el apoyo de la organización podrán
hacerlo más llevadero.
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MAZATLÁN, SIN

Los lanzadores de Venados de
Mazatlán mantienen intensa
actividad, previo a la primera gira de
pretemporada, rumbo al inicio de la
Liga ARCO Mexicana del Pacífico.

Los rojos sostuvieron su segunda
sesión vespertina, donde los
lanzadores tuvieron su segundo Live
BP, bullpen y trabajo en campo.

Óscar Félix, quien vive su primera
temporada en Territorio Venados, se
dijo listo para aportar el 100 por
ciento a su equipo y defender el

jersey porteño.
“Estoy muy contento de estar en la

organización de Venados, más que
nada buscando un lugar y una
oportunidad de pertenecer al equipo,
echándole las ganas para dar una
buena impresión.

“Nos ha tocado un poco de lluvia,
pero seguimos trabajando en el
gimnasio, corriendo y haciendo
bullpen para estar al 100 por ciento
para los juegos de preparación”,
explicó.

Félix debutó en la pelota invernal
en la temporada 2008-2009, ahora

comparte su experiencia y sigue
aprendiendo de sus compañeros.

“Tengo mis años jugando, pero yo
creo que uno no deja de aprender,
uno da consejos y los acepto, eso te
hacer ser una mejor personas y
mejor pelotero, en lo personal
siempre doy el 100 y respeto a la
casaca que represento, en esta
ocasión va a ser Venados, yo siempre
voy a dar el 100 por ciento”, agregó.

Una de las nuevas figuras que lució
la campaña pasada con los rojos fue
Gerardo Gutiérrez, quien regresa en
busca de consolidarse con la afición

porteña.
«Gracias a Dios nos toca estar aquí,

estamos para dar lo mejor, en verano
gracias a Dios tuve una gran
temporada, creo que venimos por
grandes cosas y creo que vamos a
hacer un buen papel.

“Venimos siempre defender la
camisa, agradecer a la afición que
siempre está con nosotros, este año
hay caras nuevas y una buena base
mexicana para llegar lejos”, dijo.

Por sus partes los maderos de la
novena porteña mantuvieron su
trabajo físico, así como en malla y

jaula de bateo, además del gimnasio.
Para este miércoles Venados de

Mazatlán tendrá sesión de
entrenamiento a partir de las 9:00
horas, en el Estadio Teodoro Mariscal
y a las 15:00 horas sostendrá su
primer juego de preparación en El
Rosario.

PARA SABER
El próximo 16 de octubre Venados

de Mazatlán celebrará su Gran
Ceremonia Inaugural, en el Teodoro
Mariscal, cuando reciban a Charros
de Jalisco. Las puertas se abrirán a las
17:00 horas.
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DURANGO, DGO. 

El equipo de atletismo del Colegio
de Estudios Científicos y
Tecnológicos del Estado de Durango
(CECyTE), plantel Súchil, visitó la
pista atlética del Instituto Estatal del
Deporte, con la finalidad de recibir
asesoramiento técnico por parte del
personal del departamento de alto
rendimiento del IED.

El grupo de atletas del CECyTE,
quienes estuvieron entrenando y
recibiendo capacitación técnica
encabezados por su entrenadora
Sofía Flores Godínez, quien dio a
conocer que esta visita al IED, en
primer lugar es para que los atletas
practiquen con el uso de
arrancadores en atletas de velocidad,
así como para trabajar con
deportistas de medio fondo.

Este grupo de atletas se están
poniendo a punto para participar en
los inter CECYTE, que habrán de

celebrarse el próximo mes de octubre
en esta ciudad capital, en donde
buscarán obtener un lugar para estar
presente en los Juegos Nacionales
CECyTE, próximos a realizarse en
lugar y fecha aún por definirse.

Este grupo de atletas que
recibieron capacitación y apoyo de
Karla Gómez y Fernando Medel por
parte del IED, y está integrado por
María Flores, Amy Flores, Paty
Guerrero, Abril Rodríguez, Karime
García, Alixón Alamos, Pedro Puente,
Edwin Puente, Julio Serrano, Erika
García, Esaú Salcido, y Chelo
Fernández.

A nombre de este grupo de atletas
su entrenadora Sofía Flores,
agradeció, el apoyo brindado por el
uso de este espacio atlético así como
la valiosa aportación de parte del
personal de esta institución,
haciendo mención de que muy
pronto regresarán para continuar
con esta capacitación.

EEqquuiippoo  ddee
aattlleettiissmmoo  ddeell
CCEECCyyTTEE  ddee  SSúúcchhiill ,,
ssee  ccaappaacciittaa
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En un plazo que no
exceda los 100 días
deberá presentar al
Poder Legislativo
programas de acción

DURANGO, DGO.
Los diputados locales ratificaron y

tomaron protesta al ciudadano Noel
Díaz Rodríguez, como Fiscal
Especializado en Combate a la
Corrupción, quien durará en su
encargo por el periodo comprendido
del 21 de septiembre de 2022 al 26 de
noviembre de 2024

Lo anterior, una vez que la
Comisión de Justicia revisó la

propuesta que envió el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al Poder
Legislativo, con la finalidad de
analizar el cumplimiento de los
requisitos que establece la Ley
Orgánica de la Fiscalía en Combate a
la Corrupción.

En este sentido, la mayoría de los
diputados locales consideraron que
cuenta con un amplia preparación
académica, laboral y profesional, que
es fundamental para ocupar el cargo.

Al razonar su voto a favor, el
diputado Luis Enrique Benítez Ojeda,
consideró oportuno que con este
nombramiento se consolide la
Fiscalía Anticorrupción, la cual
requiere de presupuesto para crecer
y desarrollarse.

“Estoy seguro que Noel Díaz va a

defender lo que se ha avanzado en
este tiempo en materia de combate
a la corrupción y va consolidar la
autonomía de la Fiscalía”, resaltó el
representante popular.

Además, el legislador consideró
necesario revisar los vacíos que
presenta la legislación en la materia,
en el caso de que llegue a falta su
titular por diversas causas.

Uno de los aspectos que destaca el
dictamen, es que en un plazo que no
exceda de 100 días a partir de su
toma de protesta constitucional, el
Fiscal Especializado en Combate a la
Corrupción deberá presentar ante el
Congreso del Estado la ratificación o
la modificación a los programas de
prevención y combate a la
corrupción.

En el Congreso de Estado

Ratifican a Noel Díaz como
fiscal anticorrupción

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 
En el programa Charlas transmitido

por España TV, el periodista Miguel
Ángel Vargas Quiñones, tuvo como
invitados a Daniela Solís, integrante
del Colectivo Comunidad Bisexual
Durango y a Ezequiel García Torres,
al presidente de la Comunidad
Colectivo LGBTTTIQ de Durango, AC,
donde se abordó el tema del
matrimonio igualitario.

Al inicio del programa, Ezequiel
García, hablo sobre el acrónimo de la
diversidad sexual de lo que es la
palabra LGBTTTIQ, la cual la L se
refiere a las lesbianas, la G a los gays,
la B a la persona bisexual, las tres T,
a las transgénero, transexual y
travesti, la I significa intersexual y la
Q es la persona Queer, que son las
personas que además de no
identificarse y rechazar socialmente
al género de nacimiento, tampoco se
identifican con el otro género o con
alguno en particular.

“Somos una gran población, en la
cual todos tienen cabida y a lo largo
de la historia nos empezamos a
visibilizar, las letras se han ido
agregando por los movimientos
sociales dentro de la diversidad
sexual”, mencionó el presidente.

CONGRESO APRUEBA
MATRIMONIO IGUALITARIO 

A pregunta del conductor sobre la
aprobación del matrimonio
igualitario que se dio a base de golpe

de martillo y de lágrimas.
Sobre este punto, Daniela Solís,

mencionó que la aprobación por
parte de los diputados del congreso
del estado de Durango, fue una
emoción, que significa una lucha por
parte de todos los compañeros,
“fueron 12 años, cuatro legislaturas,
de verlos luchar  por sus derechos, y
ahora que me toca a mí luchar de la
mano con ellos, y al ver que
aprobaron el matrimonio
igualitario”, es una emoción para
todos.

Por su parte, Ezequiel García, sobre
este punto comento, “estamos muy
contentos porque el hablar de
muchos años sobre el matrimonio
igualitario se hizo justicia por
nuestra lucha, por nuestra causa
porque somos un movimiento que
empezó sin apoyo de nadie”, en los
últimos dos años los jóvenes
milenios empezaron a despertar, que
les dio animo a seguir continuado y
al final hoy vemos reflejado una
lucha, que es una de las batallas que
estamos ganado.

“Hoy abrimos la puerta y
esperemos que prevalezca el derecho
para todos, porque la lucha social fue
de la comunidad LGBTTTIQ, para que
se aprobara el matrimonio
igualitario”. 

En el segundo bloque, se tocó el
tema de la trayectoria de la
Comunidad Lésbico Gay, desde sus
inicios hasta la actualidad.

El presidente del colectivo

LGBTTTIQ, señaló que desde el año
2007, solicitaban audiencias para
tratar el tema, que en su momento
eran sociedades en convivencia, ni se
tocaba el tema de matrimonio, en
2009, continuaron en su lucha y
exigir, en 2011, solicitaron a los
diputados subir el  tema, en 2013,
Israel Soto y Trinidad Cardiel, tocaron
el tema del matrimonio, en 2016, se
tomó la tribuna del congreso, fue un
hecho histórico, porque ningún
colectivo del mundo lo había
realizado, “hoy en día si atacan a uno
atacan a todos”,  hoy estamos
protegidos por nuestras familias,
porque hace años ni nuestras
familias nos aceptaban, precisó.

Daniela Solís, integrante del
Colectivo Comunidad Bisexual,
comento, que el poder salir tomado
de la mano con tu pareja, se da
gracias a los movimientos y ya se
puede hacer,  antes y por voz de mis
compañeros, te golpeaban y te
insultaban y ahora que un
funcionario con poder en el país,
salga a decir que soy gay, o lesbiana,
o tengo una pareja de mismo sexo,
les costaba la muerte, no solo su
puesto, todo se acaba en ese
momento, por eso varios
funcionarios se mantienen en el
clóset. 

Con esta lucha con estos movientes
han servido para poder salir con

libertad y podamos decirlo.
Otros de los temas que se trataron

fue la familia, que en ocasiones no
acepta esta situación, y que al decir
de Daniela, se enfrentan depresiones
graves, con intentos de suicidios,
casos de suicidios, porque buscan el
apoyo en la familia y no lo tienen, al
contrario son rechazados, por lo que
buscan el apoyo en otras personas,
pero queda el sentimiento dentro de
uno mismo.

Por último, se habló sobre el
decreto que emitió el gobernador del
estado Esteban Villegas Villarreal,
sobre el matrimonio igualitario,
donde ambos invitados señalaron
que lloraron de alegría. 

Matrimonio igualitario, se ganó
una batalla, pero la lucha continúa 
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